



جامعة زيان عاشور - الجلفة  
الجزائر



مجلة

# الاقتصاد الدولي و العولمة

مجلة دولية فصلية علمية محكمة

متخصصة في: الاقتصاد الدولي ، ميدان الأعمال ، الإدارة ، المحاسبة  
الاقتصاد ، الاقتصاد القياسي والمالية.

تصدر عن جامعة زيان عاشور بالجلفة

المجلد: (4) - العدد: (1)

جوان 2021

مجلة الإقتصاد الدولي والعولمة

المجلد (4) - العدد (1) : 2021 جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)



University Ziane Achour - Djelfa  
Algeria



Journal of

# International Economy & Globalization

Approved Scientific Quarterly International Journal

Specialized in: International Economy, Business, Management,  
Accounting, Economics, Econometrics and Finance.

Edited By : Ziane Achour University of Djelfa

Volume: (4) - Issue: (1)

June 2021

ISSN: 2602-7860

رقم العدد: 2602-7860



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي  
جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)  
كلية العلوم الاقتصادية والتجارية وعلوم التسيير



# مجلة الاقتصاد الدولي والعولمة

## Journal of International Economy and Globalization (JIEG)

مجلة علمية دولية فصلية محكمة تنشر الأبحاث والدراسات الأكاديمية التي تصب في

ميدان: الأعمال، الإدارة، المحاسبة، الاقتصاد، الاقتصاد القياسي والمالية

تصدر عن: جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)



المجلد: (04) – العدد: (01) / جوان 2021

القسم العربي

ISSN: 2602-7860

ESSN: 2716-8042

المدير الشرفي للمجلة:

الأستاذ: عيلام الحاج

مدير جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)

مدير المجلة	د. الجودي محمد علي	جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)
نيابة مدير المجلة	د. حاشي النوري د. مسلم إبراهيم	جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)
رئيس التحرير	د. روايح عبدالرحمان	جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)
مدير النشر	د. شتوح محمد	جامعة زيان عاشور بالجلفة (الجزائر)

### المحررون المساعدون

الدكتور: عبد القادر محمد منصور منصور	الدكتور: طارق عثمان	الدكتور: عدالة لعجال
الدكتور: بودية فاطمة	الدكتور: بوقموم محمد	الدكتور: لباز الأمين
الدكتور: فوزي البدري	الدكتور: سداوي طارق	الدكتور: بن زيدان فاطمة الزهراء
الدكتور: سالمة المصراحي	الدكتور: إبراهيم مسلم	الدكتور: عبدالله سراج
الدكتور: خيري عبدالكريم	الدكتور: شتوح محمد	الدكتور: سلطان عبدالرحمان فتحي
الدكتور: وكيل عمر	الدكتور: سامي مباركي	الدكتور: بوشول السعيد

## هيئة الاستشارة والتحكيم العلمي

د.بن زيدان فاطمة الزهراء، جامعة الشلف، الجزائر	د.سفيان بن عبد العزيز، جامعة بشار، الجزائر
د.غربي يسين سي لاختصر، جامعة الجلفة، الجزائر	د.بوهدة محمد، جامعة تيارت، الجزائر
د.بودواو بومدين، جامعة غرداية، الجزائر	د.شتاتحة عمر، جامعة الجلفة، الجزائر
د.يوسف بودلة، جامعة بومرداس، الجزائر	د.فطم عبدالقادر، جامعة الجلفة، الجزائر
د.إبراهيم مسلم، جامعة الجلفة، الجزائر	د.قمان مصطفى، جامعة المسيلة، الجزائر
د.البدري فوزي، جامعة بنغازي- ليبيا	د.قصري محمد عادل، جامعة الجلفة، الجزائر
د.الجودي محمد علي، جامعة الجلفة، الجزائر	د.كيحل عبد الباقي، جامعة تيسمسيلت، الجزائر
د.بلعابد فايزة، جامعة بشار، الجزائر	د.رملي حمزة، المركز الجامعي لميلة، الجزائر
د.بن العائب محمد، جامعة الجلفة، الجزائر	د.رقاب طارق، جامعة الجلفة، الجزائر
د.بن مرزوق نبيل، المركز الجامعي تيبازة، الجزائر	د.بوشول السعيد، جامعة الوادي، الجزائر
د.بودية فاطمة، جامعة الشلف، الجزائر	د.طرفة محمد، جامعة البليدة2، الجزائر
د.بوقوم محمد، جامعة قالمة، الجزائر	د.عاي وليد، جامعة تبسة، الجزائر
د.حكيم نشاد، المركز الجامعي البيض، الجزائر	د.سراي صالح، جامعة برج بوعريريج، الجزائر
د.خيربي عبد الكريم، جامعة الجلفة، الجزائر	د.سهام عيساوي، المركز الجامعي لميلة، الجزائر
د.لطرش وليد، المركز الجامعي تيبازة، الجزائر	د.شيبوط سليمان، جامعة الجلفة، الجزائر
د.محبوب مراد، جامعة بسكرة، الجزائر	د.عاي وليد، جامعة تبسة، الجزائر
د.محمد شتوح، جامعة الجلفة، الجزائر	د.عجيلة محمد، جامعة غرداية، الجزائر
د.مداح لخصر، جامعة الجلفة، الجزائر	د.عطاء الله توفيق، جامعة خنشلة، الجزائر
د.هنرشي طارق، جامعة الجلفة، الجزائر	د.علون محمد لمن، جامعة البليدة2، الجزائر
د.ياقوتة بودوشن، جامعة سكيكدة، الجزائر	د.عياد السعدي، جامعة سطيف1، الجزائر
د.يحياوي عمر، جامعة المسيلة، الجزائر	د.قمان عمر، جامعة الجلفة، الجزائر
د.روابح عبدالرحمان، جامعة الجلفة، الجزائر	د.لباز الأمين، جامعة الجلفة، الجزائر

## قواعد وضوابط النشر في المجلة

يسر هيئة تحرير **مجلة الاقتصاد الدولي والعملة** أن تستقبل الأبحاث والدراسات الأكاديمية التي تصب في ميدان الأعمال، الإدارة، المحاسبة، الاقتصاد، الاقتصاد القياسي والمالية، باللغات العربية، الإنجليزية الفرنسية، حيث تخضع هذه الأوراق لمعايير التحكيم العلمي من قبل متخصصين، وتطبق فيها شروط المجالات العلمية المحكمة المتعارف عليها، وبناء على ذلك فإن الهيئة ترى بأن البحوث المرسلة يجب أن تستوفي الشروط التالية:

- (1) أن تطابق الأوراق البحثية الأصول المنهجية المتعارف عليها في البحث العلمي، وان يلتزم الباحث بالالتزام بضوابط الأمانة والنزاهة العلمية؛
- (2) أن لا تزيد عدد صفحات المقال على 20 صفحة، ولا تقل عن 13 صفحة،
- (3) أن تتضمن الأوراق البحثية ملخص باللغة العربية وآخر باللغة الإنجليزية في حدود 150 كلمة، إلى جانب الكلمات المفتاحية،
- (4) أن يكتب المقال ببرنامج (Word 2003)، ويشترط أن يكون ورق A4 [29.7سم × 21سم] وفق المقاييس التالية:

✓ بالنسبة للفقرات احترام مسافة بادئة: 1؛

✓ تباعد الأسطر: 1؛

✓ نوع الخط: (Traditional Arabic)، حجم الخط: 16 عادي؛

✓ بالنسبة للكلمات أو المصطلحات بلغة أجنبية فتكتب بخط

✓ (TimesNewRoman) عادي، بمقاس 12

✓ لضمان احترام الضوابط الشكلية أعلاه، وكذا احترام مقاس الهوامش، يمكن الاستعانة بقالب المجلة (Template)، الذي يناسب لغة المقال.

(5) تقبل البحوث الأصيلة التي تتصف بالحدثة ولم يسبق نشرها في أي مجلة أو تظاهرة علمية، وتلك التي تقدم إضافة علمية نظرية و عملية.

(6) يلتزم الباحث بالقيام بكافة التعديلات التي تطلب منه، وضمن الآجال التي تحددها هيئة التحرير.

تقدم الأوراق البحثية وترسل عن طريق البريد الإلكتروني للمجلة:

[revintereco@gmail.com](mailto:revintereco@gmail.com)

المقالات المنشورة في المجلة لا تعبر إلا عن آراء مؤلفيها  
ترتيب المقالات لا يعكس مكانة الباحث ولا أهمية بحثه



## أخلاقيات النشر العلمي

تنشر مجلة الاقتصاد الدولي والعملة المقالات العلمية الأصيلة والمحكمة، بهدف توفير جودة عالية لقراءها من خلال الالتزام بمبادئ مدونة أخلاقيات النشر ومنع الممارسات الخاطئة. تصنف المدونة الأخلاقية ضمن لجنة أخلاقيات النشر (COPE) (Committee On Publication Ethics) وهي الأساس المرشد للمؤلفين والباحثين والأطراف الأخرى المؤثرة في نشر المقالات بالمجلة من محكمين، مستشارين، منقحين وناشرين، بحيث تسعى المجلة لوضع معايير موحدة للسلوك؛ وتسهل المجلة على أن يقبل الجميع بقوانين المدونة الأخلاقية اتفاقاً، وبذلك فهي ملتزمة تماماً بالحرص على تطبيقها في ظل القبول بالمسؤولية والوفاء بالواجبات والمسؤوليات المسندة لكل طرف.

## مسؤوليات الناشر

- ♦ **قرار النشر:** يجب مراعاة حقوق الطبع وحقوق الاقتباس من الأعمال العلمية السابقة، بغرض حفظ حقوق الآخرين عند نشر المقالات بالمجلة، ويعتبر رئيس التحرير مسؤولاً عن قرار النشر والطبع ويستند في ذلك إلى سياسة المجلة والتقييد بالمتطلبات القانونية للنشر، خاصة فيما يتعلق بالتشهير أو القذف أو انتهاك حقوق النشر والطبع أو القرصنة، كما يمكن لرئيس التحرير استشارة أعضاء هيئة التحرير أو المراجعين في اتخاذ القرار.
- ♦ **النزاهة:** يضمن رئيس التحرير بأن يتم تقييم محتوى كل مقال مقدم للنشر، بغض النظر عن الجنس، الأصل، الاعتقاد الديني، المواطنة أو الانتماء السياسي للمؤلف.
- ♦ **السرية:** يجب أن تكون المعلومات الخاصة بمؤلفي المقالات سرية للغاية وأن يُحافظ عليها من قبل كل الأشخاص الذين يمكنهم الاطلاع عليها، مثل رئيس التحرير، أعضاء هيئة التحرير، أو أي عضو له علاقة بالتحرير والنشر وباقي الأطراف الأخرى المؤمنة حسب ما تتطلب عملية التحكيم.
- ♦ **الموافقة الصريحة:** لا يمكن استخدام أو الاستفادة من نتائج أبحاث الآخرين المتعلقة بالمقالات غير القابلة للنشر بدون تصريح أو إذن خطي من مؤلفها.

## مسؤولية المحكم

- ♦ **المساهمة في قرار النشر:** يساعد المحكّم (المقيّم) رئيس التحرير وهيئة التحرير في اتخاذ قرار النشر وكذلك مساعدة المؤلف في تحسين المقال وتصويبه.
- ♦ **سرعة الخدمة والتقيد بالآجال:** على المحكّم المبادرة والسرعة في القيام بتقييم المقال الموجه إليه في الآجال المحددة، وإذا تعذر ذلك بعد القيام بالدراسة الأولية للمقال، عليه إبلاغ رئيس التحرير بأن موضوع المقال خارج نطاق عمل المحكّم، تأخير التحكيم بسبب ضيق الوقت أو عدم وجود الإمكانيات الكافية للتحكيم.
- ♦ **السرية:** يجب أن تكون كل معلومات المقال سرية بالنسبة للمُحكّم، وأن يسعى المحكّم للمحافظة على سرّيتها ولا يمكن الإفصاح عليها أو مناقشة محتواها مع أي طرف باستثناء المرخص لهم من طرف رئيس التحرير.
- ♦ **الموضوعية:** على المحكّم إثبات مراجعته وتقييم الأبحاث الموجهة إليه بالحجج والأدلة الموضوعية، وأن يتجنب التحكيم على أساس بيان وجهة نظره الشخصية، الذوق الشخصي، العنصري، المذهبي وغيره.
- ♦ **تحديد المصادر:** على المحكّم محاولة تحديد المصادر والمراجع المتعلقة بالموضوع (المقال) والتي لم يهملها المؤلف، وأي نص أو فقرة مأخوذة من أعمال أخرى منشوره سابقاً يجب تهميشها بشكل صحيح، وعلى المحكّم إبلاغ رئيس التحرير وإنذاره بأي أعمال متماثلة أو متشابهة أو متداخلة مع العمل قيد التحكيم.
- ♦ **تعارض المصالح:** على المحكّم عدم تحكيم المقالات لأهداف شخصية، أي لا يجب عليه قبول تحكيم المقالات التي عن طريقها يمكن أن تكون هناك مصالح للأشخاص أو المؤسسات أو يُلاحظ فيها علاقات شخصية.

## مسؤولية المؤلف

♦ **معايير الإعداد:** على المؤلف تقديم بحث أصيل وعرضه بدقة وموضوعية، بشكل علمي متناسق يطابق مواصفات المقالات المحكمة سواء من حيث اللغة، أو الشكل أو المضمون، و ذلك وفق معايير و سياسة النشر في المجلة، وتبيان المعطيات بشكل صحيح، و ذلك عن طريق الإحالة الكاملة، ومراعاة حقوق الآخرين في المقال؛ وتجنب إظهار المواضيع الحساسة وغير الأخلاقية، الذوقية، الشخصية، العرقية، المذهبية، المعلومات المزيفة وغير الصحيحة وترجمة أعمال الآخرين بدون ذكر مصدر الاقتباس في المقال.

♦ **الأصالة والقرصنة:** على المؤلف إثبات أصالة عمله وأي اقتباس أو استعمال فقرات أو كلمات الآخرين يجب تمييزه بطريقة مناسبة وصحيحة؛ ومجلة الاقتصاد الدولي والعملة تحتفظ بحق استخدام برامج اكتشاف القرصنة للأعمال المقدمة للنشر.

♦ **إعادة النشر:** لا يمكن للمؤلف تقديم العمل نفسه (المقال) لأكثر من مجلة أو مؤتمر، وفعل ذلك يعتبر سلوك غير أخلاقي وغير مقبول.

♦ **الوصول للمعطيات والاحتفاظ بها:** على المؤلف الاحتفاظ بالبيانات الخاصة التي استخدمها في مقاله، وتقديمها عند الطلب من قبل هيئة التحرير أو المقيّم.

♦ **الإفصاح:** على المؤلف الإفصاح عن أي تضارب للمصالح، مالي أو غيره والذي قد يؤثر على نتائج البحث وتفسيرها، ويجب الإفصاح عن مصدر كل دعم مالي لمشروع مقاله.

♦ **مؤلفي المقال:** ينبغي حصر (عدد) مؤلفي المقال في أولئك المساهمين فقط بشكل كبير وواضح سواء من حيث التصميم، التنفيذ والتفسير، مع ضرورة تحديد المؤلف المسؤول عن المقال وهو الذي يؤدي دوراً كبيراً في إعداد المقال والتخطيط له، أما بقية المؤلفين يُذكرون أيضاً في المقال على أنّهم مساهمون فيه فعلاً، ويجب أن يتأكد المؤلف الأصلي للمقال من وجود الأسماء والمعلومات الخاصة بجميع المؤلفين، وعدم إدراج أسماء أخرى لغير المؤلفين للمقال، كما يجب أن يطلع المؤلفون جميعاً عن المقالة جيداً، وأن يتفقوا صراحة على ما ورد في محتواها ونشرها بذلك الشكل المطلوب في قواعد النشر.

♦ **الإحالات والمراجع:** يلتزم صاحب المقال بذكر الإحالات بشكل مناسب، ويجب أن تشمل الإحالة ذكر كل الكتب، المنشورات، المواقع الإلكترونية وسائر أبحاث الأشخاص في قائمة الإحالات والمراجع، المقتبس منها أو المشار إليها في نص المقال.

♦ **الإبلاغ عن الأخطاء:** على المؤلف إذا تبيّن واكتشف وجود خطأ جوهرياً وعدم الدقة في جزئيات مقاله في أيّ زمن، أن يشعر فوراً رئيس تحرير المجلة أو الناشر، ويتعاون لتصحيح الخطأ.

## مجلة الاقتصاد الدولي والعملة

### مجلة علمية فصلية دولية محكمة متخصصة

في ميدان: الاقتصاد الدولي، الأعمال، الإدارة، المحاسبة، الاقتصاد القياسي والمالية

المجلد: (04) - العدد: (01) - جوان 2021

### فهرس القسم العربي

الرقم	عنوان المقال	الباحث/مؤسسة الانتماء	الصفحة
01	العوامل المحددة لسلوك الهيكل المالي بالمؤسسات الصغيرة والمتوسطة الجزائرية - دراسة باستخدام طريقة التحليل العملي التمييزي « AFD »	د. بقباقي مسعودة جامعة الجزائر 3، (الجزائر)	018-001
02	دور الصكوك الإسلامية في تنشيط سوق الأوراق المالية-ماليزيا نموذجاً-	د. كمال قسول؛ د. طاهر شريف حسان جامعة الشلف، (الجزائر)	038-019
03	دراسة قياسية لأثر تكنولوجيا المعلومات والاتصالات على النمو الاقتصادي في الدول العربية خلال الفترة (2004-2018)	د. بن بيا محمد؛ ط. د. بوعزيز أزهر ط. د. لنصاري عبد القادر جامعة أحمد دراية، أدرار، (الجزائر)	050-039
04	أثر تقنية الكشف الآلي للأخطاء في تحقيق الميزة التنافسية: دراسة حالة الشركة الوطنية لصناعة الإسفنج والبلاستيك في اليمن	د. عبدالوهاب عبد الحميد محمد سيف البحيري جامعة العلوم والتكنولوجيا، تعز، (اليمن)	065-051
05	مساهمة الحكم الراشد في تحقيق متطلبات التنمية المستدامة ومحاربة الفساد	أ. بيض القول عبد الله جامعة زيان عاشور بالجلفة، (الجزائر) أ. خيرى عمار جامعة البليدة 2، البليدة، (الجزائر) د. باكرية علي أستاذ مؤقت بجامعة زيان عاشور بالجلفة، (الجزائر)	083-066

107-084	<p>أ. حيرش امينة ؛ د. بن عودة مصطفى  مخبر الطرق الكمية في العلوم الاقتصادية  وعلوم إدارة الأعمال وتطبيقاتها من أجل  التنمية المستدامة  جامعة زيان عاشور، الجلفة، (الجزائر)</p>	<p>أخلاقيات الأعمال كآلية لتحقيق التفوق  التنافسي دراسة ميدانية على عينة من  البنوك التجارية بولاية الجلفة</p>	06
124-108	<p>ط. د. تومي رحاب الإسلام  جامعة عمار ثليجي، الأغواط، (الجزائر)  د. شيبوط سليمان؛ د. مسلم إبراهيم  جامعة زيان عاشور، الجلفة، (الجزائر)</p>	<p>الأثر الاقتصادي والتجاري لفيروس كورونا  على الاقتصاد العالمي  - مقارنة تحليلية -</p>	07
137-125	<p>د. طالب عبد العزيز ؛ د. بلمداني محمد  جامعة لونسي علي ، البليدة، (الجزائر)</p>	<p>أثر التقييم بالقيمة العادلة على مصداقية  القوائم المالية دراسة حالة المؤسسة العمومية  للتغذية وتربية الدواجن بالجلفة</p>	08
158-138	<p>د. أحمد العيش  جامعة زيان عاشور، الجلفة، (الجزائر)  د. عبد الصمد بوشنه  جامعة قاصدي مرباح، ورقلة، (الجزائر)</p>	<p>أثر الإنفاق العام على مؤشرات الاستقرار  الاقتصادي في الجزائر  دراسة باستخدام نماذج التكامل المشترك  خلال الفترة (1990-2017)</p>	09



Ministry of Higher Education and  
Scientific Research  
Ziane Achour University of  
Djelfa (Algeria)



# Journal of **International** **Economy** and **Globalization** (**JIEG**)

Approved Scientific Quarterly International Journal

Specialized In:

**International Economy, Business, Management  
Accounting, Econometrics and Finance.**

Issued by :

**Ziane Achour University of Djelfa**

**Volume (04) - Issue: (01) / June 2021  
Foreign Section**

ISSN: 2602-7860

ESSN: 2716-8042



---

**Honorary President: Pr. El Hadj Ailam**  
**Rector of the University Ziane Achour of Djelfa (Algeria)**

<b>Director of the Journal</b>	<b>Dr. DJOUDI Mohamed Ali</b>	University Ziane Achour of Djelfa (Algeria)
<b>Deputy Director of the Journal</b>	<b>Dr. HACHI Naouri</b>	University Ziane Achour of Djelfa (Algeria)
<b>Editor In Chief</b>	<b>Dr. ROUABEH Abderrahman</b>	University Ziane Achour of Djelfa (Algeria)
<b>Publishing Responsibility</b>	<b>Dr. CHETTOUH Mohamed</b>	University Ziane Achour of Djelfa (Algeria)

---

**Assistant Editores**

<b>Dr. Adala Laadjal</b>	<b>Dr. Outhmane Tarek</b>	<b>Dr. Abdelkader Mohamed Mansour Mansour</b>
<b>Dr. Labbaze Elamine</b>	<b>Dr. Boukamoume Mohamed</b>	<b>Dr. Boudia Fatima</b>
<b>Dr. Benzidane Fatima</b>	<b>Dr. Sadraoui Tarek</b>	<b>Dr. Faouzi Elbadri</b>
<b>Dr. Seraje Abdallah</b>	<b>Dr. Imessellem Ibrahime</b>	<b>Dr. Salma Elmousrati</b>
<b>Dr. Soultane Abderrahmane Fathi</b>	<b>Chettouh Mohamed</b>	<b>Gharbi Yasine Si Lakhdar</b>

## Scientific Consultative & Peer-review Board

<b>Pr.KEDDI Abdelmadjid</b> (Algiers 3 University ; Algeria)	<b>Dr. Yahiaoui Abdelhafide</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Kamel REZIG</b> (Blida 2 University; Algeria)	<b>Dr.Abderrahman Rouabeh</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Dr. AKTI Djaouhara</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr. Lilia BENMENSOUR</b> (Khenchela University ; Algeria)
<b>Dr. Mohamed RATOUL</b> (Chlef University ; Algeria)	<b>Pr. Mohamed Rochdi SOLTANI</b> (Jouf University ; Saoudi Arabia)
<b>Pr. Mohamed Tahar KADRI</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr.Yacine GHARBI</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Saleh MEFTAH</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr. Ahmed Tijani HAICHER</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr.Noureddin HAMED</b> (Jouf University ; Saoudi Arabia)	<b>Dr. Mohamed FELLAGUE</b> (Chlef University ; Algeria)
<b>Pr. Mohamed BERAGUE</b> (ESC ; Algeria)	<b>Dr. Amar MOUSSAOUI</b> (ouargla University ; Algeria)
<b>Pr. Mohamed BENBOUZIANE</b> (Tlemcen University; Algeria)	<b>Pr.Khaled Al Khatib Ragheb Al Khatib,</b> (Ramah Center, Jordan)
<b>Pr. Mohamed BERAGUE</b> (ESC ; Algeria)	<b>Dr. GAMANE Mustapha</b> (Msila University ; Algeria)
<b>Dr.Kamel Alaoui Kadhim ALFITLAOUI</b> (Kufa University ; Iraq)	<b>Dr. SERRAI Salah</b> (Bordj Bou Arreridj University ; Algeria)
<b>Dr.MohamedIkbal ALAJLOUNI</b> (ZitounaUniversity; Jordan)	<b>Dr.Shafik Botros MAIALA</b> (Damascus univesity; Syria)
<b>Dr.Nadjem ALAZZAOU</b> (Batra University; Iraq)	<b>Dr.Brahim BEN ELGHALI</b> (Biskra University ; Algeria)
<b>Dr.Wassaf SAIDI</b> (king faisal university; Saoudi Arabia)	<b>Dr. Mohamed CHETTOUH</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Farid KOURTEL</b> (Skikda University; Algeria)	<b>Dr. Mohamed Ali Djoudi</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Dr. ELHARACHE Ahmed Faize</b> (Ankara University ; Turkey)	<b>Dr.Amar GAMANE</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Moussa RAHMANI</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr.Mohamed BOUKAMOUM</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr.Rachid Yousfi</b> (Mostaghanem University ; Algeria)	<b>Dr.Achraf Slimane ALSOUFI</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Abdelkader BELARBI</b> (Saida University ; Algeria)	<b>Dr.Brahim MSSELLEM</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr.Taha Houcine NAOU</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr. Adel Mohamed KASRI</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Pr. Mokhtar HOMIDA</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr.Aboubakr BOUSALEM</b> (Medea University Center ; Algeria)
<b>Pr. Mohamed Adnane BENDIF</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr.Imad REZAZI</b> (Mila University; Algeria)
<b>Dr. Mourad Mahboub</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr.Elamin LEBBAZ</b> (Djelfa University ; Algeria)
<b>Dr.Chiheb ILIMI</b> (Khemis Miliana University ; Algeria)	<b>Dr.Roukia CHERROUN</b> (Biskra University ; Algeria)
<b>Dr.Walid ABI</b> (Tebessa University ; Algeria)	<b>Dr.Ayad SAADI</b> (University Center Tipaza; Algeria)
<b>Dr.Abdelkrim KHEIRI</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr.Brahim ACHOURI</b> (Mila University Center ; Algeria)
<b>Dr.Wasila SEBTI</b> (Biskra University ; Algeria)	<b>Dr.Wahiba KAHAM</b> (Skikda University ; Algeria)
<b>Dr. Yazid TAGRARET</b> (Oum El Bouaghi University ; Algeria)	<b>Dr. Abdessamed SAOUDI</b> (Msila University ; Algeria)
<b>Dr. Nasr El-Din SAUDI</b> (CREAD; Algeria)	<b>Dr. BENDAHHANE Elyasse Elazher</b> (Laghouat University ; Algeria)
<b>Dr. Mokhtar BENSEKRI</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr. LATRECH Walid</b> (University Center Tipaza; Algeria)
<b>Dr. Tarek Raggabe</b> (Djelfa University ; Algeria)	<b>Dr. Taiba Samir</b> (Djelfa University ; Algeria)

## **Publishing Rules In The Journal**

The Editorial Board of the Journal of International Economics and Globalization is pleased to receive research in field of Business, Management and Accounting Economics, Econometrics and Finance in Arabic, English and French, where these articles undergo to the opinion of specialists from various universities, and all conditions of the recognized scientific journals are applied accordingly, the Board considers that the research submitted should meet the following conditions:

- 1) the research papers match the methodological assets common to scientific research
- 2) The number of pages a whole article should not be less than on 13 pages and no more than 20pages,
- 3) The Research accompanied by Abstract in the range of 150 words in a Research language , and a another abstract using a language other than the language of Research, As well as keywords
- 4) Researches are required to be written with (Microsoft Office 2003) according to the following rules :
  - \*respect indentparagraphs: 1;
  - \*Line Spacing: 1;
  - \*For words or terms in a foreign language, write in Times New Roman, size 14.
- 5) To ensure respect for the formal rules above, as well as respect for the size of the margins, can be used template, which fits the language of the article.
- 6) The articles submitted required to be recent and have never offered in any other scientific destination
- 7) The researcher is committed to carry out all the amendments requested by him, within the deadlines set by the editorial board.
- 8) Research papers are submitted according to (Word 2003) as previously mentioned and sent To the e-mails of the journal at the same time:

[revintereco@gmail.com](mailto:revintereco@gmail.com)

---

**The articles published in the journal reflect only opinions  
of its authors  
articles order doesn't reflect the authors value or  
importance of his research**

---

## Publication Ethics and Malpractice Statement

The publication of an article in a peer reviewed journal is an essential model for our journal " **Journal of International Economy and Globalization**".

In order to provide our readers with a journal of highest quality, we state the following principles of Publication Ethics and Malpractice Statement.

Our ethic statements are based on **COPE**'s Best Practice Guidelines for Journal Editors.

It is necessary to agree upon standards of expected ethical behaviour for all parts involved in the act of publishing: Editors, authors, and reviewers.

" **Journal of International Economy and Globalization**" is fully committed to good publication practice and assumes the task of fulfilling the following duties and responsibilities.

### Duties Of The Editor

- **Publication decisions:** The Editor-in-Chief of the journal is responsible for deciding which of the articles submitted to the journal should be published. The editor may be guided by the editorial policies of the journal and constrained by such legal requirements as shall then be in force regarding libel, copyright infringement, and plagiarism. The editor may confer with the members of the Editorial Board or reviewers in making this decision.
- **Fair Review:** The Editor-in-Chief ensures that each manuscript received is evaluated on its intellectual content without regard to race, gender, religious belief, ethnic origin, citizenship, or political philosophy of the authors.
- **Confidentiality:** The Editor-in-Chief, the members of the Editorial Board and any editorial staff must not disclose any information about a submitted manuscript to anyone other than the authors of the manuscript, reviewers, potential reviewers, other editorial advisers, and the publisher, as appropriate.
- **Disclosure and conflicts of interest:** Unpublished materials disclosed in a submitted manuscript will not be used in the research of the Editor-in-Chief or that of the members of the Editorial Board without the expressed written consent of the author.

### Duties Of Reviewers

- **Contribution to Editorial Decisions:** Peer review assists the Editor-in-Chief and the Editorial Board in making editorial decisions, and the editorial communications with the author may also assist the author in improving the paper.
- **Promptness:** A selected referee who feels unqualified to review the research reported in a manuscript or knows that its prompt review will be impossible should notify the editor and decline to review the paper.
- **Confidentiality:** The manuscripts received for review will be treated as confidential documents. They will not be shown to or discussed with others except as authorized by the editor.
- **Standards of Objectivity:** Reviews should be conducted objectively. Personal criticism of the author is unacceptable. Referees should express their views clearly with supporting arguments.
- **Acknowledgement of Sources:** Reviewers should attempt to identify relevant published work that has not been cited by the authors. Any statement that a result or argument has been previously reported should be accompanied by the relevant citation. A reviewer should also call to the editor's attention any substantial

similarity or overlap between the manuscript under consideration and any other published paper of which they have personal knowledge.

●**Disclosure and Conflict of Interest:** Privileged information or ideas obtained through peer review must be kept confidential and not used for personal advantage. Reviewers should not consider manuscripts in which they have conflicts of interest resulting from competitive, collaborative, or other relationships or connections with any of the authors, companies, or institutions connected to the papers.

## Duties Of Authors

●**Reporting standards:** Authors should accurately present their original research, as well as objectively discuss its significance. Manuscripts are to be edited in accordance with the submission guidelines of the review. Authors are also responsible for language editing before submitting the article. Underlying data should be represented accurately in the paper. A paper should contain sufficient detail and references to permit others to replicate the work. Fraudulent or knowingly inaccurate statements constitute unethical behaviour and are unacceptable.

●**Originality and Plagiarism:** The authors should ensure that they have written entirely original works, and that the work and/or words of others have been appropriately cited or quoted if the authors have used them. Journal of International Economy and Globalization reserves the right to use plagiarism detecting software to screen submitted papers at all times.

●**Multiple, Redundant or Concurrent Publication:** An author should not in general publish manuscripts describing essentially the same research in more than one journal or conference. Submitting the same manuscript to more than one journal constitutes unethical publishing behaviour and is unacceptable.

●**Data Access and Retention:** Authors should retain raw data related to their submitted paper and must provide it for editorial review upon request of the Editor-in-Chief.

●**Disclosure and Conflicts of Interest:** All authors should disclose in their manuscript any financial or other substantive conflict of interest that might be construed to influence the results or interpretation of their manuscript. All sources of financial support for the project should be disclosed.

●**Authorship of the Paper:** Authorship should be limited only to those who have made a significant contribution to conceiving, designing, executing and/or interpreting the submitted study.

●**Acknowledgement of Sources:** Proper acknowledgment of the work of others must always be given. Any work or words of other authors, contributors, or sources should be appropriately credited and referenced.

●**Fundamental errors in published works:** When an author discovers a significant error or inaccuracy in his or her own published work, it is the author's obligation to promptly notify the journal editor or publisher and cooperate with the editor to retract or correct the paper.

## **Journal of International Economy and Globalization**

**Approved Scientific Quarterly International Journal**

**Specialized In:**

**International Economy, Business, Management , Accounting**

**Econometrics and Finance.**

**Volume : (04) – Issue : (01) / June 2021**

### **Contents of the Foreign Section**

<b>N°</b>	<b>Title</b>	<b>Authors(s)/ Affiliation</b>	<b>Pages</b>
01	<b>Digital Marketing: Trends and key Figures</b>	<b>Dr.Iheb Lakdhar</b> University of Tunis The Higher Institute of Animation for Youth and Culture, (Tunisia)	159-168